

環境美化のための 実践活動に関する事業

530運動実践活動の呼びかけ

春は5月30日(ゴミゼロの日)、秋は11月11日(豊橋市民の日)を含む10日間を、530運動実践活動期間として、全市一斉の530運動実践活動を呼びかけています。



530アートごみ袋

530運動専用ごみ袋として、豊橋市の花「つづじ」をデザインした「530アートごみ袋」を配布しています。



クリーンアップ大作戦の開催



豊橋駅前



汐川干潟

豊橋駅前など様々な場所で実施しています。

530運動環境協議会の会員をはじめ、多くの方が参加しています。



豊橋総合スポーツ公園

530会員募集のお知らせ

530運動環境協議会では、活動に参加・協力していただく会員を募集しております。年会費は、法人・団体会員は1口1万円、個人会員は1口500円からです。協議会事務局窓口のほか、ホームページからもお申込みいただけます。

530運動の始まり

高度経済成長を迎えた昭和40年代、豊橋市近郊に自然歩道が整備され、その利用者が増加する一方で、山道に捨てられる大量のごみが問題となりました。そのような状況の中、豊橋山岳会会长の夏目久男氏は、「自分のゴミは自分で持ち帰るのは登山者のモラルであり、社会全般にも適用される」と考え、「自分のゴミは自分で持ち帰りましょう」を合言葉に530(ゴミゼロ)運動の推進を豊橋市へ提唱しました。豊橋市はその訴えを受け止め、全市的な一大市民運動とすべく、官民一体の530運動推進連絡会(現:530運動環境協議会)を設立しました。そして昭和50年11月11日には初の全市一斉の530運動実践活動が開催されました。その後、530運動は誰でもどこでも取り組める気軽さと、「ゴミゼロ」というネーミングのユニークさから、市外、県外、全国へと広がりました。



夏目久男 氏

530運動は、ごみを無くすという「ゴミゼロ」と数字の「530」を語呂合わせた豊橋発祥の環境美化運動です。「ごみを拾うことだけではなく、「ごみを拾うことで、ごみを捨てない心を育む」とを目的としています。



530運動のシンボルマーク

昭和50年に全国募集で集まった287点より決まったものです。530運動の輪を広げるため、ごみを拾うしぐさと5月30日との語呂合わせにより表現したものです。



めざそナ530のまち

あなたが主役 ゴミゼロとよはし



530の妖精 トントン

530運動環境協議会

530運動環境協議会事務局

〒440-8501 愛知県豊橋市今橋町1番地 豊橋市役所環境政策課内
TEL:0532-51-2399 FAX:0532-56-5126

E-mail: 530@city.toyohashi.lg.jp URL: http://www.530.toyohashi.aichi.jp/

530運動環境協議会について

平成12年5月、循環型社会形成推進法が制定され、豊橋市も、循環型社会の形成に向けた施策を効果的に推進していくことが必要となりました。当時、豊橋市内には、設立目的や取り組みの視点が異なる環境関連団体が4団体(530運動推進連絡会・牟呂用水美化サークル・豊橋市省資源省エネルギー推進協議会・豊橋市ごみ減量推進協議会)ありましたが、どの団体も循環型社会の形成を目指している点で一致していましたため、各団体の取り組みの効果的な推進などを目的として平成14年4月に統合し、「530運動環境協議会」が発足しました。



協議会の目標と主要事業

目標

ごみを出さない、作らない530のまち

ごみを拾う530のまち

資源・エネルギーを大切にする530のまち

環境学習を行う530のまち

目標達成に向けた事業に取り組みます

主要事業

530運動の普及及び啓発に関する事業

ごみの発生抑制の啓発に関する事業

環境美化のための実践活動に関する事業

省資源省エネルギー意識の啓発と定着に関する事業

環境教育及び環境学習に関する事業

530運動環境協議会について

530運動の普及及び啓発に関する事業

530看板の維持管理



530看板

市内各所に設置している530看板の維持管理を行っています。

普及啓発コンテストの開催(平成26年～平成30年)



スナップ・ムービー・コンテスト



ダンス動画コンテスト



MANGAコンテスト

環境について考えるきっかけとなる映像作品を募集しました。

530運動テーマソング「ピカピカ☆キラリン」を課題曲としたダンス動画を募集しました。

ごみの発生抑制の啓発に関する事業

530のまち環境フェスタの開催



地球環境、ごみ減量等について理解を深めるために開催しています。豊橋市のほか、530会員による出展や、豊橋市民によるフリーマーケットなども開催されます。

ごみ減量月間とごみ減量キャンペーン

啓発用ポスターの作成・掲示により、ごみ減量を呼びかけています。



啓発用ポスター

省資源省エネルギー意識の啓発と定着に関する事業

夏と冬には、節電を呼びかける街頭啓発を行っています。



冬の節電啓發

環境教育及び環境学習に関する事業

未来を担う子供たちに、「ごみを分別する習慣」や「ポイ捨てしない心」などの環境意識を学んでもらうために、保育園などを対象に幼児環境教育を実施しています。

内容は園児参加型の劇と環境教育ビデオ上映の2本立てです。



園児参加型の劇



環境教育ビデオ